

Ponencia para la presentación del N° 32 de la revista Resistencia Internacional

El 27 de mayo de este año, las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia, Ejército del Pueblo (FARC – EP) cumplieron 40 años de combates políticos y militares por la verdadera paz con justicia social, sin hambre, sin opresores ni explotadores; por la vida digna, por la educación y por la salud para los trabajadores y los campesinos colombianos.

Las FARC son un ejército revolucionario del pueblo colombiano; conformado por más de siete Bloques de Frentes, con más de 60 Frentes divididos en: Columnas, Compañías, Guerrillas, Escuadras y Unidades Tácticas de Combate; con la misión histórica de la conquista plena del poder para la consolidación de la segunda y definitiva independencia.

Las FARC – EP como organización política-militar, indiscutiblemente popular, constituyen la más clara y avanzada opción del pueblo colombiano en contra de las injusticias, las masacres, los asesinatos selectivos, los desplazamientos y exilios forzados causados por el terrorismo de Estado a cargo de las bandas paramilitares, amparadas bajo el intervencionismo imperial de los Estados Unidos con el Plan Colombia y la fascista política de “Seguridad Democrática” del paramilitar Álvaro Uribe Vélez.

El pueblo colombiano todavía sufre la pobreza y la miseria, el hambre, el desempleo, la insalubridad y el analfabetismo, la carencia de vivienda y de servicios públicos, es por ello que, –en palabras del comandante Raúl Reyes– “las FARC – EP ratifican ante los pueblos del mundo su invariable compromiso de lucha política revolucionaria en la defensa de los intereses de la clase trabajadora, los desposeídos, marginados y excluidos [de Colombia]; por el respeto a [la] soberanía y hacia la segunda independencia”.

Como parte fundamental para la consecución de los objetivos de las FARC – EP, como organización popular e insurgente, se encuentra el ejercicio de una prensa revolucionaria que en oposición a la prensa capitalista, caracterizada por el lucro y el servicio a los intereses de las oligarquías locales y el imperialismo internacional, verdaderamente informe tanto al pueblo colombiano como a los pueblos del mundo sobre la verdadera situación del conflicto social y armado en ese país.

A una organización revolucionaria corresponde un órgano de difusión también revolucionario. Un periódico, una revista, una página de Internet o una radiodifusora que no se queden en la nota sensacionalista, sino que acudan al periodismo investigativo, al artículo de análisis y opinión, a la crónica, al reportaje, al comunicado; al periodismo que es reflejo de la realidad y la verdad.

En el ejercicio de la prensa revolucionaria el lector tiene la oportunidad de conocer más en profundidad el detalle de la situación histórica y social, lo cual permite cuestionarla, ubicar el problema, debatirlo e incluso involucrarse en la solución del mismo. El órgano de difusión revolucionario permite al lector la toma de grandes decisiones ya que es una excelente herramienta capaz de informar, unir, educar y organizar los distintos esfuerzos revolucionarios.

Es así como la prensa revolucionaria debe cumplir con su papel de organizador colectivo, creador de “conciencia colectiva”. Desde sus inicios, fue ese el papel de la prensa revolucionaria como sucedió con Iskra –el primer periódico revolucionario fundado por Lenin–, para la transformación de nuestras sociedades en otras cualitativamente más justas.

Este es también el caso de la revista Resistencia en sus dos versiones la edición nacional y la edición internacional, órganos del Estado Mayor Central y de la Comisión Internacional, respectivamente, de las FARC - EP. La primera enfocada sobre todo al análisis de los aspectos y problemáticas al interior de la nación colombiana. La segunda, enfocada como dijimos antes, a informar a los pueblos del mundo sobre la situación que padece el pueblo colombiano por causa de las políticas instauradas por las oligarquías locales en alianza con el imperialismo norteamericano.

La preocupación de las FARC – EP por una prensa revolucionaria data desde los orígenes mismos de la organización, alrededor del año de 1964, sin embargo, es hasta 1978 cuando en el marco de la realización de la

Sexta Conferencia Nacional de Guerrilleros (máxima instancia de decisión y dirección de las FARC – EP) se mandata que Resistencia –en ese entonces periódico nacional– se editara y distribuyera de manera permanente, ya que antes de esa fecha sólo se editaba y distribuía cuando las condiciones de guerra lo permitían o era de suprema necesidad.

Actualmente la revista Resistencia se edita y distribuye en varios niveles: nacional e internacional, edición por Bloques y por Frentes. A nivel nacional se ha logrado publicar hasta el número 122. Y a nivel de Bloques se edita con un tiraje de aproximadamente 20 mil ejemplares por cada Bloque.

En el año de 1987 se edita y distribuye el primer número de la revista Resistencia Edición Internacional. Fue el segundo medio de comunicación colombiano en abrir una página de Internet. Desde entonces se han logrado editar 32 números exponiendo la voz de las FARC – EP a los pueblos del mundo. Actualmente se edita en ocho idiomas distintos: español, portugués, italiano, inglés, francés, alemán, ruso y sueco. Y se distribuye en aproximadamente 30 países gracias a la solidaridad internacionalista con el pueblo colombiano y su revolución.

En 17 años se han desarrollado nueve temáticas, todas ellas reflejando el sentir de las FARC – EP: el análisis y propuestas de carácter económico, político y social; asuntos relacionados con el carácter militar, propio de la organización; el tema de la Paz y la solución negociada; el paramilitarismo y el narcotráfico ligados a los más altos grupos de poder económico y político, y la consecuente violación a los derechos humanos a la población civil; la historia de lucha y dignidad de la propia organización y del pueblo colombiano; el tratamiento a temas de carácter internacional siempre ha ocupado un lugar significativo; en los últimos números se constituye una sección permanente dedicada a la Mujer; por último, se ha dedicado un espacio para la cultura, donde el arte, la poesía, la gráfica y la música surgida de los campamentos guerrilleros toman su lugar de expresión.

Además de los diferentes niveles en que se edita la revista Resistencia –incluyendo sus respectivos sitios electrónicos– se tiene en Internet la página oficial de las FARC – EP, donde se pueden consultar desde los comunicados hasta los partes de guerra, pasando por un sin número de temáticas de interés nacional e internacional. Se publica también la revista Nueva Colombia, que es el órgano oficial del Movimiento Bolivariano por la Nueva Colombia (MBNC), instancia política de masas impulsada por las FARC – EP de carácter amplia, bolivariana y clandestina. También se edita y distribuye el Correo Clandestino órgano del Partido Comunista Colombiano Clandestino (PCCC). A todo este esfuerzo hay que sumarle el funcionamiento de las emisoras radiales Voz de la Resistencia de la Cadena Bolivariana. Cada Bloque cuenta con una emisora en FM. La meta es que cada Frente cuente con su propia emisora y su propia revista Resistencia.

Cada uno de los esfuerzos antes mencionados constituyen por sí mismos y también en su conjunto una política de prensa revolucionaria por parte de las FARC – EP. Como tarea revolucionaria, la convicción de su validez, el esfuerzo y el compromiso son los ingredientes fundamentales que han permitido a la prensa revolucionaria fariana permanecer y crecer, lo cual se enmarca en la construcción de la Nueva Colombia.

En el Núcleo Mexicano de Apoyo a las FARC – EP, como latinoamericanos, como internacionalistas y como bolivarianos abrazamos los ideales de la solidaridad, la unidad latinoamericana y el antiimperialismo y no puede ser para nosotros sino un honor sumarnos –aunque sea de forma modesta– al esfuerzo revolucionario de las FARC – EP por la difusión de la realidad del conflicto social y armado en Colombia, por la construcción de la Nueva Colombia y avanzar en la unidad de la Patria Grande, Nuestra América.

Presentamos así el número 32 de la edición internacional de la revista Resistencia, órgano informativo de la Comisión Internacional de Las FARC – EP. En el cual podrán encontrar una visión amplia del conflicto en Colombia, así como la realidad de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia, Ejército del Pueblo en su lucha por la paz y la justicia social en contra de un régimen fascista y paramilitar y sus socios imperiales.

En el contenido se encuentran artículos de análisis y opinión, crónicas, reportajes, comunicados, cartas, poesía, una cronología, una biografía y por supuesto, muchas imágenes. Se abordan temas centrales de coyuntura en Colombia entre los cuales destacan: la denuncia contra el paramilitarismo de estado; la impunidad que se pretende para los paramilitares bajo un proyecto de ley de “suspensión condicional de penas”; el necesario canje de prisioneros de guerra en poder tanto de la insurgencia como del estado y la liberación de todos los presos políticos: se analiza también, la intención del paramilitar Uribe Vélez de reelegirse para un nuevo período presidencial.

En las secciones fijas destacan: la editorial a cargo del comandante Raúl Reyes, miembro del Secretariado Nacional de Estado Mayor Central de las FARC – EP; “Mujer y Revolución” por Olga Marín. En el espacio dedicado a la cultura se analiza la música fariana por cuenta de Miguel Louverture. Al ámbito internacional se dedica buen espacio: Un resumen de un discurso pronunciado por el presidente Hugo Chávez de Venezuela; el artículo “El infierno de los invasores” por Jesús Santrich, donde analiza la acertada actuación de la resistencia

iraquí; y, "Una espada recorre el continente" una crónica del nacimiento de la Coordinadora Continental Bolivariana y la realización del Congreso Bolivariano de los Pueblos.

Resistencia Internacional editada en las montañas de Colombia tiene treinta y dos paginas impresas en papel de muy buena calidad, y fue realizada con gran profesionalismo tanto en el aspecto grafico como en la composición temática.

Es útil leer Resistencia internacional porque expone un punto de vista legitimo y una verdad que la prensa internacional, con excepción de pocos casos, insiste en no contar, en ocultar. Sin más palabras entregamos a ustedes esta pieza del humanismo revolucionario de las FARC – EP. Leer, difundir, reseñar, comentar, fotocopiar o distribuir sus contenidos pueden asumirse como actos de solidaridad o de militancia, ambas son urgentes y necesarias.

Núcleo Mexicano de Apoyo a las FARC – EP

"La solidaridad es la ternura de los pueblos"



Información disponible en el sitio ARCHIVO CHILE, Web del Centro Estudios "Miguel Enríquez", CEME:

<http://www.archivo-chile.com>

Si tienes documentación o información relacionada con este tema u otros del sitio, agradecemos la envíes para publicarla. (Documentos, testimonios, discursos, declaraciones, tesis, relatos caídos, información prensa, actividades de organizaciones sociales, fotos, afiches, grabaciones, etc.) Envía a: archivochileceme@yahoo.com

NOTA: El portal del CEME es un archivo histórico, social y político básicamente de Chile. No persigue ningún fin de lucro. La versión electrónica de documentos se provee únicamente con fines de información y preferentemente educativo culturales. Cualquier reproducción destinada a otros fines deberá obtener los permisos que correspondan, porque los documentos incluidos en el portal son de propiedad intelectual de sus autores o editores. Los contenidos de cada fuente, son de responsabilidad de sus respectivos autores.

© CEME web productions 2005

